

Redacción y Administración

MARQUÉS DE MIRABEL 29 DUP

# REGIONAL

Subscription

Por un trimestre... 250  
id un semestre... 5 id.  
id un año... 10 id.  
Número suelto 0'10 ptas.  
Anuncios. Precios convencionales

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIODICO DE NOTICIAS  
MIÉRCOLES Y SABADOS

## DE LA REGIÓN

### LA RIQUEZA OLIVARERA

Pasan quizás de veinte los artículos que hemos dedicado en REGIONAL acerca de la producción olivarera. Hasta ahora, triste es confesarlo, poco caso han hecho los cultivadores de las excitaciones nuestras. Pero ¿habremos de flojear por ello en la empresa comenzada?

Hoy leo en un periódico que la arroba de aceite se cotiza en Sevilla á 13'20 pesetas. Esto indica que la próxima cosecha alcanzará precios enormes, y que por consiguiente, las clases proletarias tendrán que ayunar.

Claro está que la elevación obedece á la escasez del fruto. Mas ¿habría cosechas tan mezquinas, si el problema olivarero se resolviera entre nosotros, como en Italia y Francia?

Es increíble nuestra incuria y atraso. Precisamente, es el del olivo, el cultivo de más porvenir y producción entre todos los europeos. Y si todavía no es una riqueza positiva de primer orden en España, nadie tiene la culpa más que la ignorancia y la rutina.

Hemos dicho, y volvemos á repetir, que la zona del olivo es muy reducida en todo el mundo, y no puede extenderse más con ninguna clase de esfuerzos. Pues, si el producto es de consumo necesario y mundial ¿á qué puede obedecer nuestro atraso, como no sea á estos factores fúnebríos?

Nosotros cultivamos el árbol y extraemos el aceite como hace

mil años, sin tener en cuenta el progreso de otros países. Es natural que la competencia no puede sostenerse en las condiciones debidas.

Y ¿sería tan fácil el triunfo, dada la bondad insuperable de nuestros caldos! Bastaría para ello la acción enérgica del Gobierno y que desapareciera la rutina en el cultivo y elaboración.

Es sabida de todos la ruina y bancarota á que nos pueden llevar las malditas mezclas del aceite de semilla. Y sin embargo, ¿qué han hecho los productores extremeños para combatirla?

De otra parte ¿porqué no se edita y propaga una cartilla olivarera, con todas las indicaciones necesarias? ¿Qué dificultad hay en ello, si quisieran las diputaciones de ambas provincias?

Un distinguido productor de Tejada presentó al Certamen de Junio un excelente trabajo sobre el particular. La ilustrada Junta le creyó digno de la publicación, y ¿qué hizo nuestro Ayuntamiento?

En REGIONAL se ha excitado varias veces el celo de la Corporación para que le saque á luz y le divulgue. Pero ¿que si quieres! ¡Es mas importante y útil politécnico, que no hacer una obra de utilidad práctica para esta Ciudad, esencialmente olivícola!

Véan nuestros lectores, si es ó no conveniente que la atención pública se fije en estas cuestiones de vida ó de muerte. No faltará quien nos tache de machacones é importunos, pero no por

eso dejaremos de cumplir nuestro deber, excitando á todos para salir al punto de esta atonía y abulia, que nos va conduciendo paso á paso á las puertas de la muerte.

¡Olivareros! Uníos pronto y defendéos, porque son muchos y muy poderosos los enemigos de vuestra riqueza y del pan de vuestros hijos.



**Monsenor Capecelatro, cardenal bibliotecario de la Iglesia Romana, que acaba de fallecer en Roma**

### El estigma de la ciudad

Sr. Alcalde: Existen ciertas infornadas calles en Plasencia, formadas por domicilios de honradísimos vecinos, por las cuales transitan, tan pronto como el sol se oculta en el horizonte, ciudadanos borrachos como cabras que, entre traspíes y traspíes erup-tan una blasfemia.

Esas blasfemias se escuchan y esas borracheras se soportan pacientemente.

Nosotros no citamos ni las ca-

lles, ni las blasfemias, ni el nombre de los ebrios.

¡Pero lo que ocurre en nuestra ciudad respectivo á estos extremos, es infame, vergonzoso, y de tal vergüenza y tal infamia no son netamente responsables los citados vecinos honorables de las citadas calles ya mencionadas.

¿O vamos á ser tan imbéciles, señor Alcalde, que no protestemos de esta deshonra?

**D. DOMINGUEZ VILLAGRA**  
MÉDICO-CIRUJANO  
TOCÓLOGO y GINECÓLOGO  
Ex-interno del Hospital General de Madrid y Alumno de la Universidad y Hospitales de París.  
Consulta de 11 á 1.—Plasencia.  
Medicina y Cirugía General.  
Partos y enfermedades de matriz

### SUBASTAS IMPORTANTES

El día 12 de Diciembre próximo tendrán lugar en el Salón de sesiones de la Comisión Provincial una subasta pública para suministro de víveres y combustibles, y el día 13 del mismo mes, otra para artículos de comercio con destino á los Establecimientos benéficos de Cáceres y de Plasencia, durante el año 1913.

Las proposiciones pueden hacerse directamente ó por representante, con poder especial para ello.

**SE VENDE** la Fábrica de harinas nas denominada «El Tabor» próxima al Puente Trujillo en esta Ciudad.  
Para tratar con sus dueños.

## DENTRO Y FUERA

### Sobre el asesinato del Sr. Canaleja

### La reorganización ácrata

Con el mismo fiero arranque valor á toda prueba, con que el famoso *Leo Taxil* descubrió ante la asombrada Europa los estupendos, incomprensibles y ridiculos ritos de la masonería internacional, así tambien, no recuerde que redactor famoso de *La Croix* de París, hizo publicos, poco después de la muerte de Sid Carnot, los procedimientos anarquistas para realizar los atentados.

Hoy, ya es cosa sabida que esos famosos solitarios del crimen anárquico, casi no existen, de cada cien asesinatos individuales ó colectivos que se realizan, noventa son debidos á complots y conjuras tenebrosas.

En Europa funcionan actualmente dos grandes grupos revolucionarios ácratas. Al primero pertenecen todos los comités *nihilistas*, á los cuales están aliados solamente rusos y una parte mínima de polacos y de finlandeses, y al segundo los numerosos comités, juntas secretas anarquistas internacionales.

Los comités primeramente citados, residen en París y Londres casi todos ellos, y solo se ocupan de realizar á fuego y hierro la revolución política y social en su propia casa. Hacen blanco de sus odios al emperador de Rusia, á su esposa, á sus hijos, á los Grandes Duques y autoridades rusas de toda clase.

# Nuestros Corresponsales de la Región

Los otros comités, que son que a nosotros nos interesan, van contra todo régimen abutista, constitucional ó republiano, y forman parte de ellos todas de todas las naciones. Parece ser que existe una especie de Junta Suprema, y hasta en algunos años se citaron como miembros de ella á dos grandes escritores revolucionarios de París, cuyas novelas son muy conocidas en toda Europa.

Lo positivo y lo cierto, según denuncias hechas por varios periódicos americanos y franceses, es que existen comités de iniciativas con afiliados de acción en París, en Londres, en Berlín, en Nápoles, en Amsterdam, en Bruselas, en Nueva York, en Marsella, y según indicios, en Buenos Aires y en Barcelona. Es falso, de toda falsedad, el hecho de que estén tatuados los anarquistas de acción, aún cuando si es cierto y positivo que desde el instante en que un ácrata se afilia como individuo de acción á un comité secreto, ya no pertenece y responde con su vida á plazo fijo de aquello que le confie.

El ácrata de acción percibe fondos de los comités, y por lo común no asiste á sus deliberaciones, sino que recibe una orden de asesinato y tiene que realizarla ó justificar, de modo concluyente, lo imposible del hecho.

En el último Congreso de anarquistas de Berlín se condenó, en sesión pública, el atentado personal ó colectivo, y á esto atribuye la prensa de París el pacífico interregno, desde el atentado último contra el Sr. Maura en Barcelona, hasta el asesinato de D. José Canalejas.

Pero, es indudable, que aquel acuerdo público del Congreso de Berlín fué tomado como medio de despistar á las cancillerías y á las embajadas; pues como se ha dicho, desde entonces hasta hoy, muy repetidas veces, los grandes pontífices adoptaron entonces resoluciones secretas y claves nuevas que hasta hoy son en abso-

conscientes republicanos españoles, se encargaron de hacer de su memoria una mundial y repugnante apoteosis.

Véase, pues, si el anarquismo internacional está bien organizado, y medítese por quienes posean amor á la patria, imparcialidad y sereno juicio, si es justo ó no es justo que una sociedad ó un régimen se defiendan, con ferreas leyes restrictivas de ese brutal adversario que con tal misterio encubre sus sanguinarias iniciativas.

M. REVILLA CASTAN.

## El presupuesto de Instrucción Pública

Los principales aumentos sobre el presupuesto actual aceptados por la Comisión, son los siguientes:

Para personal: 3.450.000 pesetas.—Material de escuelas: 057.000.—Para construcción de escuelas: 400.009.—Para colonias escolares: 25.000.—Para mutualidad escolar: 25.000.—Para la residencia de estudiantes: 70.000.—Para bibliotecas y museos escolares: 20.000.—Becas para los alumnos de la Escuela Superior del Magisterio: 100.000.—Para estudiantes españoles en el extranjero: 50.000.—Para subvencionar la Caja de derechos pasivos del Magisterio: 100.000.

Apruébese ó no el presupuesto, los Maestros que ahora tienen 500 ó 625 pesetas de sueldo seguirán percibiendo la misma cantidad, y solamente llegarán á las 1000 pesetas los que hayan obtenido plaza en las oposiciones libres ó restringidas.

## NOTICIAS OFICIALES

La Compañía de los Ferrocarriles del Norte anuncia la provisión, mediante concurso, de 50 plazas de empleados de sus oficinas de Madrid y provincias.

Ha sido aprobado en Consejo de Ministros un expediente de Fomento acordándose por él la construcción de varios caminos vecinales propuestos por algunos Ayuntamientos de ambas provincias extremeñas.

Han sido aprobados los presupuestos carcelarios del partido judicial de Plasencia.

## Bejar

### De la emigración

Continúan llegando á esta estación ferroviaria grupos de campesinos y aldeanos de los pueblos limítrofes que se dirigen á los puertos para encontrar vapores que los trasladen á tierras americanas.

La fiebre emigratoria surge en algunas temporadas y comarca con más ímpetu que en otras, deduciéndose, sin duda alguna, de la ruta que los agentes de emigración vayan recorriendo.

Enérgicas son las medidas adoptadas por nuestros gobernantes para impedir la emigración, pero no son estas suficientes, toda vez que el mal emigratorio, en lugar de disminuir, como era de esperar, va en trágico crescendo.

En nuestra ciudad, los Guardias de seguridad, examinaron con gran cuidado la documentación de cuantos intentan abandonar su patria para dirigirse á aquellos lejanos países, donde creen solucionar los graves problemas de sus respectivas situaciones económicas.

Por esta razón han sido de enidos ya varios, en el preciso momento de tomar el tren, los cuales han sido puestos á disposición del Juez de Instrucción, quien, para bien informarse y descubrir á los agentes, los ha tenido algunos días en la cárcel, sin que hasta la fecha se sepa que haya sido procesado alguno por estar en connivencia con las Compañías navieras para aumentar la emigración.

Más de continuar como hasta ahora, llegará día en que en muchos pueblos no se encuentren brazos para labrar sus campos.

### Movimiento demográfico

Durante la semana próxima pasada se han registrado en esta ciudad los siguientes:

Nacimientos: Severo José Rodríguez Málaga, Antonio Rodríguez Gutierrez y Teodora Angela Sánchez.

Matrimonios: Faustino Espinosa Iglesias con Julia Domínguez Matas, y Faustino de San Calixto Rivas con Rafaela Gómez Oviedo.

Defunciones: Gerardo Martín Angoso, José Gómez Aguilar, Calixto Sánchez Capitan Iscaray, Fermina López Regadera y Cecilio Gomez de la Calle.

### La huelga de Candelario

Sigue sin arreglarse la huelga de obreros de Candelario.

amantísimo que tan bien supo comprenderse de lo que esta hermosa institución representa?

Aún parece que le estamos viendo en aquella memorable tarde, en que presidió el solemne acto de la repartición de premios á las pobres alumnas de esta Escuela Dominical; aún parece resonar en nuestros oídos el gratísimo sonido de su palabra amorosa y llena de ardentísima caridad cristiana, grabándose indeleblemente en nuestras almas agradecidas.

¡Dios le tiene ya allá arriba, en los cielos, para que desde la gloria en que se halla, nos mire con predilección singular é interceda siempre por los que aún vivimos esta vida llena de miserias y amarguras!

El suntuoso funeral que tuvo lugar el 15 de los corrientes, fué costado por las Señoras Socias, quienes en unión de las Instructoras de la Escuela Dominical, y de gran número de alumnas de la misma, se acercaron á recibir el Pan de Vida Eterna en la misa de Comunión que celebró el presbítero D. Dimas Amador, y que fué aplicada en sufragio del alma de nuestro inolvidable Prelado.

Después se celebró la misa cantada, oficiando en ella el párroco don Isidoro Morales, asistido de los presbíteros señores D. Pedro Gomez y D. Angel S. Matas.

Todo este homenaje de amor y gratitud entrañables es poco en comparación de la gran valía de nuestro carifoso y virtuosísimo Prelado, pues nunca jamás podremos olvidar al santo Pastor que tanto bien hizo por la Escuela Dominical.

Que Dios acoja nuestras oraciones, que, aunque pobres y modestas, sin embargo, irán al cielo, donde, seguramente, está gozando de la presencia de Dios, el Protector de los humildes y desvalidos.

La Escuela Dominical de Hervás recordará siempre al Obispo bueno y santo.

### Amenazas á la Autoridad

El vecino de esta localidad Ricardo Gil Mérida (á Lápiz, ha sido detenido y puesto á disposición del señor Juez de Instrucción de esta Villa por amenazar de muerte al Jefe de vigilancia, desobedeciendo sus órdenes.

Fuó detenido este guapo en la carretera de Aldeanueva por haber huido allí, esquivando la persecución de que era objeto por parte de los agentes de la autoridad, á quienes también había desobedecido al intimarle su rendición.

moso rasgo de generoso desprendimiento.

## Baños de Montemayor

### Un buen servicio de la Benemérita

El Cabo Comandante del puesto de esta localidad José Parra, ha prestado con los Guardias á sus órdenes un importante servicio, no tan solo por haber rescatado nueve cerdos que habían sido robados, sino por haber reducido nuevamente á prisión á cierto individuo que ya anteriormente había sufrido hasta 22 años de condena por diferentes robos y hurtos.

En la noche del día 17 de los corrientes, se hallaban referido Cabo y Guardias apostados en la carretera que conduce á Salamanca, cuando próximamente, sobre las dos de la madrugada, sintieron venir un hombre con algún ganado.

De pronto le dieron el alto, imposibilitando la fuga de expresado individuo, á quien reconocieron enseguida, y el cual dijo llamarse Esteban Iglesias Lomo (á Saliso de 50 años, manifestando que aquellos nueve cerdos que conducía los había robado el día anterior, en Jarilla, al vecino de aquel pueblo, Francisco Mendez.)

Ante estas declaraciones del ladrón, convicto y confeso de su delito en unión de los semovientes robados, fué puesto á disposición del Sr. Juez de Instrucción de Hervás.

## Trujillo

### Atropellado por un automóvil

El domingo último por la mañana, en la carretera que conduce desde esta población á Cáceres, cerca de la dehesa denominada «Cuartillo», el vecino de Sierra de Fuentes, Francisco Fernández García, de oficio carretero, fué atropellado por un automóvil propiedad de D. Joaquín González, vecino de Huelva.

El carretero en cuestión quiso coger las mulas, tan luego como sintió el auto, y para ello bajó del carro en el crítico momento de pasar el vehículo, recibiendo este individuo con los aleros de las ruedas un golpe, siendo al mismo tiempo atrojado á bastante distancia.

Conducido en el mismo automóvil á Cáceres se le apreciaron algunas contusiones y una herida en la cabeza, que fueron calificadas de leves.